



大きく向上 学びのエリア

大谷口小だより

お出かけで やる気をもって くふうして ちからを合わせる大谷口の子

板橋区立大谷口小学校

7月号（令和6年度）

令和6年7月1日

発行：校長 宮澤竜太郎

異学年交流から学ぶこと

校長 宮澤 竜太郎



日光移動教室 戦場ヶ原ハイキングより 男体山を臨む

6月19日（水）～21日（金）の6年生日光移動教室を無事に終えることができました。出発前に1年生からプレゼントされた「てるてる坊主」を大事そうにリュックに付けて行動する6年生。そのおかげもあってか、天候にも恵まれ、全て予定していた行程を実施することができました。

6年生の子供たちは、昨年度5年生での宿泊行事の経験も生かし、宿での共同生活、見学先での集団行動を通して、一步一步、着実に成長することができました。途中、体調を崩す子もいましたが、子供たちがお互いに役割をカバーしたり、友達を気遣って行動したりする等、仲間との絆を更に深める姿が見られました。今後の学校生活を更に充実させて、学校を盛り立ててほしいと願っています。

さて、本校では「児童が充実感を得られる学校」を目指しています。その柱の一つとして、自分のよさとともに他者のよさを認められる児童を育成するために、「たてわり班活動」を実施しています。このたてわり班活動は、1年生から6年生までのすべての学年の児童がそれぞれ数人ずつ所属する小グループを作り、そのグループで一緒に活動します。毎月1回の朝の活動で、それぞれの班ごとに、決めた遊びを行っています。これは、異学年での交流を図ること、校内での親睦を図ることはもちろん、上級生が下級生の面倒を見ることで、上級生としての自覚を育てることも目的としています。

特に6年生の班長は、班の全員をまとめなければなりません。休み時間等を活用して班長会を開催し、遊びなどの活動の計画を立てます。このたてわり班活動や1年生との交流活動を通じて、6年生のほとんどの児童がリーダーとして下学年と関わることになり、リーダーとしての素地が養われます。

先日の学校公開日に実施した体力テストでは、上級生が下級生の面倒を見ながら測定をしている様子を御覧いただけたのではないかと思います。日頃から、6年生は最高学年としての自信を、4、5年生は上級生としての自覚をもって異学年交流活動を行っている様子が見られます。そして下級生はそんな上級生の姿をお手本とし、その姿から多くのことを学んでいます。

今月は、11日（木）に、通常の朝の時間ではなく、3、4校時に時間を拡大してのたてわり班活動を予定しています。ここでも6年生が中心となってそれぞれの班で話し合い、下学年が楽しめる活動内容を考え、現在計画を進めています。これらのさまざまな異学年交流活動によって人間関係を広めたり深めたりする中で、どの子もよさを生かし、本校児童の自己有用感を高めていきたいと考えています。

そして、1学期もまとめの時期になりました。この後は各学級で学んできた学習内容を確認し、成長を認め、課題を明らかにして夏休みが迎えられるように指導して参ります。

7月の行事予定

枠内：授業時数

SC…スクールカウンセラー-来校日 (数字)…学年 ○囲い数字…校時		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	月 特別時程5時間授業 安全指導・安全点検 読書週間始	5	5	5	5	5	5
2	火 FU(中) コミュニティ・スクール委員会	5	5	6	6	6	6
3	水 5時間授業	5	5	5	5	5	5
4	木 FU(低) SC	5	5	6	6	6	6
5	金	5	5	5	6	6	6
6	土 土曜授業プラン 学校公開 学校保健委員会 保護者会③	2	2	2	2	2	2
7	日 都知事選挙						
8	月 クラブ(4・5・6年)⑥	4	4	5	6	6	6
9	火	5	5	6	6	6	6
10	水 5時間授業 避難訓練 アウトリーチ(5・6年)④	5	5	5	5	5	5
11	木 4時間授業(1年)5時間授業(2~6年) たてわりリンピック③④ SC	4	5	5	5	5	5
12	金 4時間授業(1年) FU(高) 読書週間終	4	5	5	6	6	6
13	土						
14	日						
15	月 海の日						
16	火 4時間授業(1年)5時間授業(2~6年) 日生劇場(4年)	4	5	5	5	5	5
17	水 4時間授業(1年)5時間授業(2~6年) 給食終 大掃除	4	5	5	5	5	5
18	木 午前授業	4	4	4	4	4	4
19	金 午前授業 終業式	4	4	4	4	4	4
20	土						
21	日 夏季休業日始						
22	月 水泳指導・学習教室① 個人面談①						
23	火 水泳指導・学習教室②						
24	水 水泳指導・学習教室③ 個人面談②						
25	木 水泳指導・学習教室④ 個人面談③						
26	金 個人面談④						
27	土						
28	日						
29	月						
30	火						
31	水						

保護者の皆様へ
 新年度が始まり、保護者の皆様には大谷口サポーターズを始め、さまざまな場面で御理解と御協力をいただき、感謝申し上げます。
 2学期には、大きな行事があります。引き続き、どうぞよろしくお願い申し上げます。

【日光移動教室を終えて】 6年担任
 6月の19日(水)~21日(金)にかけて、6年生は日光移動教室に行ってきました。
 6月中旬は雨の日が多いと言われている時季ですが、天候にも恵まれ、ほとんど全ての活動を予定通り行うことができました。
 1日目には、だいや体験館で東照宮の10分の1スケールの模型を見て事前学習、その後実際に東照宮へ。たっぷり時間をとり、班で課題に取り組みました。外国の方との交流もミッションに含まれ、積極的にコミュニケーションをとっていました。夜には、静まりかえった東照宮の周りでナイトハイクをしました。
 2日目は、戦場ヶ原ハイキング、華厳の滝、自然史博物館へ行きました。とても良い季候で、この時季なかなか見られない快晴の男体山の姿ははっきり見ることができました。夜には、日光彫り体験を行いました。
 3日目は、足尾銅山観光をし、近くの公園でも遊びました。
 子供たちが成長できた3日間となりました。今後の教育活動にも生かすことができればと思います。

【水泳指導について】 体育担任
 水泳指導が始まりました。
 今年度の水泳指導は、低・中・高学年に分かれて実施しています。水中での安全を守る態度やそれぞれの学年に即した水泳の基礎能力が身に付くように指導を行っていきます。
 気温も高い日が続くので水泳指導がある日は、水筒の御用意をお願いします。

【たてわりリンピックに向けて】 特活主任
 7月11日(木)のたてわりリンピックに向けて、6年生が中心となって準備を進めています。「たてわり班のみんなが楽しめる活動」がテーマです。どんな遊びになるか今から楽しみです。

【夏休みに入るにあたり】 生活指導主任
 1学期も残りわずかとなりました。学期中の生活指導の御協力ありがとうございました。先日、地域の方や他校と情報交換をした際に出てきた話題をお知らせします。長期休業に入る前にもう一度御家庭で話題にさせていただきたいと思います。よろしくをお願いします。
 ○染髪や肌を露出した服装、ピアスの着用などは、犯罪者の目につきやすくなるなど危険な面があります。また、保護者がそばにいるときと子供だけで遊んでいるときと状況が違うことを御理解ください。また、高学年になると思春期の男子児童も共に生活しているので、日常生活のエチケットとしても御配慮いただきますよう、お願いいたします。
 ○区内の交通公園では、暗くなると不審な人物が出入りしているようです。危険な目に遭う事案が発生している様なので、**子供だけで遊びに行かせることは御遠慮願います。**
 その他、注意していただきたいことは「夏休みのすごしかた」で、プリントを配布させていただきます。